



11 Jahre Faire Computermouse, ein Grund zu feiern!

Am 17.11.2012 wurde an einem Nager IT - Infostand in Berlin die erste „fair“ produzierte PC Maus der Welt verkauft. Nicht nur die erste faire Maus, sondern das erste fair produzierte IT-Gerät überhaupt. Eine **Kehrtwende in der IT Produktion** (so der Plan).

Was ist seither geschehen?

1. Die gute Nachricht: Nager IT, ein immer noch kleiner Laien-Verein hat seit jenem Tag **ca. 80.000 Mäuse** verkauft, welche nun anstatt ihrer unfair produzierten Artgenossen die Schreibtische bevölkern. Knapp 80.000 Mäuse, die nicht unfair produziert werden mussten.
2. Die mittelmittlere Nachricht: Unsere Anfangshoffnung vor 2012, dass nach wenigen Jahren ein ganzes Universum Fairer IT von unterschiedlichsten Herstellern die neokoloniale Produktionsweise nach und nach ersetzt, ist eher noch als Hoffnung zu bezeichnen, denn als Status Quo. Immerhin ist es nicht bei der Maus geblieben: **Fairphone** brachte ein Jahr später sein reparierbares Smartphone mit fairen Elementen auf den Markt, **Fairlötet** folgte mit **fairem Lötzinn** und seit 2020 veranschaulicht **Syllucid** das Prinzip der Fairen IT-Produktion an einem **nachhaltigen Ladekabel** mit einem besonderen Fokus auf fairen Rohstoffen. Ganz alleine sind wir also nicht mehr.
3. Eine weitere mittelmittlere Nachricht: Einer der Gründe, warum Nager IT dereinst ins Leben gerufen wurde, war die unüberhörbare Nachfrage der öffentlichen Beschaffung nach Fairer IT: „Wir würden ja sehr gerne, aber es gibt einfach keine Produkte.“ In **zwei öffentlichen Großaufträgen** konnten wir seither mit unserer Fairen Maus helfen, tausende Büro-Arbeitsplätze in Niedersachsen und Baden-Württemberg nachhaltiger zu gestalten. Und auch am Rhein wird nun eine größere Anzahl Fairer statt unfairer Mäuse verwendet. **Auf der anderen Seite hören wir nicht selten, dass Behörden ja wirklich gerne Faire Mäuse kaufen würden, aber nur zu den „normalen Konditionen“ inkl. „normalem“ Preis.** Umso mehr freuen wir uns über treue öffentliche Kunden, die ohne großen Aufhebens kleinere Mengen Fairer Mäuse bestellen, und die realistischen Konditionen, die wir anbieten können dabei akzeptieren können.
4. Die beste Nachricht zum Schluss: Es gibt uns noch, wir sind voll Elan dabei und wir geben nicht auf. Wir **suchen unablässig nach Möglichkeiten unsere Lieferkette immer fairer zu gestalten.** Und außerdem haben wir uns zum 11-jährigen Maus-Jubiläum ein besonderes Design ausgedacht: **Die Karma-Maus** (weil man mit unserer Maus auch Karmapunkte sammeln kann).



Was Nager IT seit 2012 alles unternommen hat, um noch mehr Faire IT in die Welt zu bringen, finden Sie zusammengefasst auf unserer Homepage unter: <https://www.nager-it.de/maus/umsetzung>

Bei Fragen zu weiteren Hintergründen melden Sie sich gerne bei uns! Wir beantworten Ihre Fragen, schicken Fotos und stehen für Interviews bereit.

Susanne Jordan
08857 / 659 0417
info@nager-it.de

Hintergrund Nager IT e.V.:

Seit 2012 produziert und verkauft Nager IT **faire Computermäuse**, bei deren Herstellung besonderer Fokus auf **Arbeitsbedingungen und Menschenrechten** liegt. Hintergrund für die Initiative sind diverse Berichte über Menschenrechtsverletzungen bei der **Rohstoffgewinnung** z.B. in Zinnminen in Indonesien und Kongo sowie kritische Arbeitsbedingungen in den **Montagefabriken** in Asien. **Nager IT gilt als Vorreiter** sowohl in diesem Bereich als auch im Bereich **Transparenz: Die Lieferkette der Fairen Computermouse ist auf der Seite von Nager IT offengelegt.**

Die wichtigsten Informationen, ausführliche Beschreibungen sowie Bildmaterialien finden Sie zudem auf unserer Homepage unter www.nager-it.de → Presse, Aktuelles und auf Facebook bei Nager IT.